

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Lunes 12 de Abril

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Grecia y Turquía

Madrid 11 á las 1'16 m.

Según la *Gaceta de Frankfurt*, Turquía ha dirigido un ultimatum á Grecia diciendo que es responsable de la violación de la frontera, y amenazándola con que hará una nueva tentativa de invadir el territorio griego.

Encuentros.-Noticias optimistas

Madrid 11 á las 2 m.

Un telegrama oficial recibido de la Habana da cuenta de haber ocurrido numerosos encuentros entre nuestras tropas y los rebeldes, resultando éstos con veinte muertos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos un muerto y seis heridos.

El general Polavieja ha telegrafiado al ministro de la Guerra señor Azcárraga noticias muy optimistas de la campaña.

De Filipinas.-Noticias oficiales

Madrid 11 á las 2'10 m.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Manila asegurando que una partida rebelde incendió el tribunal de Lujas. Nuestras tropas la persiguen muy de cerca.

El resto de la provincia continúa sin novedad.

Se han presentado á indulto 10.803 insurrectos.

Expediciones filibusteras

Madrid 11 á las 4'40 t.

En la presidencia del Consejo de Ministros se han recibido telegramas de Washington, afirmando que anteanoche salió una expedición filibustera para Cuba.

Avisadas las autoridades norteamericanas han ordenado á todas las Aduanas que vigilen á los expedicionarios.

También han salido con el mismo objeto dos cruceros y tres cañoneros de la marina de guerra de Jaksonville.

En Caso Huevo el vapor *Bermuda* desembarcó á Emilio Núñez y volvió á hacerse á la mar.

Ha sido embargado el *Laurada* á consecuencia de su última expedición.

Expedición filibustera

Madrid 11 á las 7'25 n.

Noticias oficiales recibidas de Nueva York dicen que el Gobierno de Washington, noticioso de que se organizaba una expedición filibustera en Jaksonville, envió un crucero para impedirlo. Se ha hecho prisioneros á significados laborantes.

Novillada.-Beti Jai

Madrid 11 á las 7'25 n.

Hace un tiempo hermosísimo. A la plaza de toros ha asistido una concurrencia extraordinaria.

La fiesta benéfica celebrada en Beti Jai por la *Asociación de la Prensa* ha resultado lucidísima.

La escuadra inglesa.-Hundimiento.-Recompensa.

Madrid 11 á las 10 n.

La escuadra inglesa zarpó de Barcelona con rumbo á Mahón.

Ha ocurrido un hundimiento en una iglesia de Castres (Francia), resultando ocho muertos y treinta heridos.

El decreto concediendo al general Polavieja la Gran Cruz, se publicará cuando se embarque.

Fabra

El ejército de Cuba

Madrid 11 á las 5'45 t.

» » 5'50 »

Desde Cayo-Hueso telegrafían al *Heraldo de Madrid* que es inexacto que haya actualmente en Cuba un ejército de 200.000 soldados.

En el conjunto de expediciones verificadas solo llegan á 190 mil 413.

De éstos han fallecido, por enfermedad ó á consecuencias de heridas 16.683 y han regresado á la Península por enfermos ó inútiles 10.138.

En su consecuencia solo quedan actualmente unos 165.000 hombres, de los cuales deberían volver desde luego á España 35.000, anémicos, tuberculosos ó enfermizos, que solo servirían para poblar los hospitales al llegar la estación de las lluvias.

Sin embargo de esto, se considera que los restantes, bien dirigidos, bastarían para las necesidades de la campaña.

Otra vez las kábilas

Madrid 11 á las 5'55 t.

Según noticias que acaban de comunicarse de Málaga, las kábilas de Bocoya se han atrevido á un nuevo y escandaloso atentado.

Victima de la agresión brutal de dichos salvajes ha sido el laud de la matrícula inglesa *Maria de los Angeles*.

Los piratas acibillaron á balazos el buque y destrozaron las velas.

Dícese que á consecuencia del hecho hay varios detenidos y que reina gran indignación en Gibraltar.

Pini-Tomegueux

Madrid 11 á las 10 n.

El señor Pini asegura que la interview celebrada con un periódico acerca del duelo con Mr. Tomegueux, nada tiene de ofensiva para éste.

Hoy la reproducirá el *Heraldo de Madrid*.

El señor Pini hace también constar que si Mr. Tomegueux la estima ofensiva aquí le tiene á su disposición.

La cuestión de consumos

Madrid 11 á las 10 n.

Málaga.—En Telva se han reproducido los desórdenes obreros.

Los amotinados incendiaron las casetas de consumos y apalearon á los dependientes.

El municipio acordó suprimir el impuesto.

Este acuerdo ha tranquilizado los ánimos.

Bajo fianza.-La escuadra inglesa.-Dimisión.

Madrid 11 á las 10 n.

El *Herald de Nueva York* dice que el cabecilla Sanguly ha sido puesto en libertad mediante una fianza de mil dólares que satisfizo la Junta separatista.

Telegrafían de Barcelona diciendo que ha zarpado la escuadra inglesa.

El *Heraldo de Madrid* dice que ha dimitido el duque de Lesma, fundándose en que el Gobierno no le ha atendido en todas las ne-

cesidades que reclamaba la representación que debía llevar al Congreso postal de Nueva York.

Noticias particulares de Filipinas

Madrid 11 á las 10'00 n.

» » 10'15 »

El *Heraldo de Madrid* publica un extenso telegrama de su corresponsal en Manila dando cuenta del curso de la campaña.

Dice que el general Lachambre ha dividido interinamente las fuerzas que mandaba en cinco brigadas independientes.

La brigada Rios, que operaba en la región central, (Isla de Luzón, Jaramillo, Batangas y Sarralde) ha establecido en Silang su cuartel general.

La brigada Pastor operará en Imús, Suero, San Francisco y Malabón.

Las brigadas Sarralde, Suero y Pastor, destacarán pequeñas columnas con objeto de limpiar de rebeldes las zonas próximas á las poblaciones principales.

La guerra en Cuba

Madrid 12 á las 1'15 m.

Un telegrama oficial dice que, en Manzanillo se han racionado varios puntos y destruido trincheras y reductos de los rebeldes.

En Santi Spiritus, nuestras tropas mataron á cinco rebeldes y destruyeron el campamento del cabecilla Miguel Gómez.

Se está preparando una operación sobre Reforma para evitar la concentración de las fuerzas dispersas de Máximo Gómez.

Los leales destruyeron la prefectura de Arroyo Azul, apoderándose de 250 reses.

Los batallones de Isabel II y Murcia, en un reconocimiento que practicaron, sostuvieron un largo tiroteo con los rebeldes, matando á seis.

Además hicieron algunos prisioneros.

Al destruir la prefectura de Arroyo Azul, se apoderaron de una imprenta y una carpintería que tenían los rebeldes.

En varios encuentros causamos á los rebeldes catorce muertos, figurando entre ellos un titulado teniente y un prefecto.

Nosotros tuvimos heridos el teniente Soto y un individuo de tropa.

El Gobierno yankee y la paz de Cuba.-Otras noticias.

Madrid 12 á las 2 m.

Me consta que el Gobierno yankee manifestó al nuestro que de ningún modo tiene deseos de intervenir en favor de la paz de Cuba.

Nuestro Gobierno contestó que solo deseaba que se impidieran las expediciones filibusteras.

En los próximos presupuestos el señor Navarro Reverter se promete obtener en los ingresos un aumento de cien millones.

El general Suárez Inclán regresará de Cuba á tomar las aguas de Mondariz.

Más noticias de Cuba

Madrid 12 á las 2 m.

» » 2'10 »

Un telegrama oficial recibido de Manila dice que en Guimba nuestras tropas mataron á cinco rebeldes pertenecientes á una partida que había asaltado había asaltado el pueblo de Lupao (Nueva Ecija).

La misma partida sostuvo en San Antonio otro encuentro con nuestras tropas sufriendo once bajas.

El resto de la provincia está completamente tranquila.

Los presentados en Noveleta ascienden á 2620; en Malabón á 422 y en Imús á 616.

Hoy se han presentado á indulto 13 rebeldes en Teral. También se han presentado en la provincia 1142 rebeldes, en la de la Laguna, 249 y en Bulacán 132.

En los reconocimientos practicados por los barrancos de Salitrán é Imús se presentaron á indulto 1300 rebeldes.

Algunos grupos de rebeldes hostilizaron á una columna con objeto de impedir las presentaciones.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Una reyerta

Barcelona 11 á las 11'25 n.

Esta tarde se promovió una reyerta en el Café Americano, situado en la Rambla del Centro, habiendo quedado heridos dos hombres.

Escándalo en un templo

Barcelona 11 á las 11'35 n.

Esta mañana, mientras se celebraba en Santa Ana la bendición de las palmas, se dieron de puñetazos dos caballeros por cuestión de faldas, dando lugar á un escándalo mayúsculo.

El pánico que se apoderó de los fieles hizo que muchos salieran del templo apresuradamente, agravándose entonces la situación. Muchas señoras se desmayaron.

Amengual

NOTICIAS

De las islas:

Felanig

Ha continuado esta semana, aunque no tan fuerte, el vendabal que se inició la anterior; y se han desgajado todavía algunas ramas más las que habían quedado á nuestra destrozada arbolea.

En varias ocasiones hemos visto estos días presentarse nubes con amenaza de lluvia, pero á los pocos momentos un cambio opuesto en la dirección del viento ha despejado otra vez el cielo, dejando burlados á los desgraciados agricultores, que ya desconfían obtener, en premio de sus trabajos, igual cantidad de grano de la que fué enterrada como semilla.

La situación es de cada día más apurada; la sequía se deja sentir con más fuerza y los lamentos se generalizan hasta el punto de hacernos augurar para el porvenir días tristes y estrecheces á que no estamos acostumbrados.

—Mañana se dará en nuestro teatro un espectáculo sagrado enteramente nuevo en esta población, presentándose hermosos cuadros con variados efectos de luz, que son exactas reproducciones (tomadas en la Sierra Santa) de sitios y escenas relacionados con la vida del divino Salvador. Promete ser una curiosidad instructiva y digna de ser vista, cuya única presentación se hace con motivo de los sagrados acontecimientos que esta semana conmemora la Iglesia.

—Tenemos noticia de que el Domingo y lunes de Pascua vendrá á trabajar en nuestra plaza de toros la Compañía gimnástica que dirige el señor Deu Totti.

—Mañana celebrarán su primera comunión, en la iglesia parroquial, los niños de ambos sexos que hayan cumplido diez años de edad. A todos ellos les fueron regaladas el domingo muchas prendas de vestir, que se repartieron tras un detenido examen de

doctrina y según los adelantos que en su estudio hubiese demostrado cada uno.—C.
12 de Abril de 1897.

Petra

Crimen horrible

Serian las ocho de la noche, cuando ha cundido, con la rapidez del rayo la noticia de que en un café de esta población había sido asesinado Sebastián Darder, de 45 años de edad, natural y vecino de la misma.

Hemos acudido al lugar del suceso con objeto de cerciorarnos de la verdad del hecho y hemos presenciado un espectáculo horroroso. Dicho individuo revolcándose bañado en su propia sangre, estaba en el estertor de la agonía. Presentaba dos heridas de arma de fuego en la cabeza que le desfiguraban por completo.

Se han instruido las primeras diligencias del sumario, y ha sido detenido un sujeto como presunto autor del hecho.

Corren varias versiones acerca de los móviles que han impulsado á cometer dicho crimen.

El vecindario está consternado. A las once ha fallecido el infortunado Sebastián Darder, recibiendo antes la Extremaunción.

Dios le haya acogido en su seno.—C.

11 de Abril de 1897.

De la capital:

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre varios individuos en la calle de los Olmos, los cuales de las palabras se proponían pasar á los hechos, cuando con la intervención de un guardia municipal se puso fin á la reyerta.

Por orden gubernativa será mañana embarcada en el vapor que saldrá de este puerto para el de Barcelona, una mujer presunta autora de varias estafas sin importancia efectuadas en esta ciudad.

La guardia municipal recogió ayer por la mañana á un muchacho de corta edad que encontró abandonado y sin saber su domicilio, en el paseo de la Rambla.

Más tarde fué entregado á sus padres, quienes se presentaron á reclamarlo.

Un muchacho que ayer por la tarde se apoderó de un cepillo de uno de los puestos de venta de la Feria de Ramos, fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Durante todo el día de ayer se vió concurridísima la iglesia de la Concepción, donde se hallaba expuesta, según costumbre inmemorial la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo, según lo sacó el lienzo de la Verónica al enjugar el rostro divino del Señor.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositado un reloj de bolsillo, negro, de los llamados de hierro, con un colgante de oro, que fué encontrado abandonado en el paseo de la Rambla.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlo.

Una señora que anoche salía de la iglesia de Santa Eulalia fué acometida de un accidente que le hizo perder el sentido.

Auxiliada inmediatamente por varios caballeros fué acompañada á su domicilio.

En todas las parroquias y demás iglesias tuvo efecto ayer por la mañana el acto de bendición de palmas y ramos.

En la Catedral verificó la ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, asistiendo el señor Gobernador civil de la provincia y ocho ó nueve concejales de nuestro Ayuntamiento.

Más tarde se celebraron los oficios divinos cantándose el *Passio* del insigne maestro señor Sancho, con acompañamiento de música, viéndose sumamente concurrido dicho templo.

Con fecha 1 del actual el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, nombró Vicario de la iglesia de Fornalug, al Rvdo. Sr. D. Gregorio Llinás Roselló, y para la vacante que dicho señor de-

jó en Orient ha sido nombrado D. Bartolomé Pons Bosch, Pbro.

Por cuestión de amores rifieron anoche dos individuos en la calle de la Merced, resultando uno de los contendientes con varios rasguños en la cara. Intervinieron en la contienda varios transeúntes, los cuales lograron poner fin á la reyerta.

El día 13 del corriente á las siete y media de la noche se celebrará en la calle de la Paz, número 12, principal, la sesión inaugural del *Centro Instructivo Obrero*, en la que leerán trabajos literarios los señores don Sebastián Crespi, Don Luis Jaume, don Francisco Roca y don Sebastián Alorda.

A las ocho de esta mañana ha salido de nuestro puerto el vapor *Cabrera* con rumbo á la isla de su nombre.

Extraordinaria fué la animación que reinó ayer, durante todo el día en el paseo de la Rambla con motivo de la feria de Ramos.

Por la noche se vieron también muy concurridas las calles de Brossa y San Nicolás en donde están establecidas muchas tiendas de juguetes.

Ayer por la mañana empezaron en la iglesia de Santa Eulalia las cuarenta horas dedicadas á Nuestra Sra. del Confalón, cuyo término y cierre tendrán efecto, según costumbre, el miércoles al medio día.

Por dicho motivo se vió concurrido ayer por la tarde y noche dicho templo.

Concurso musical

La Junta de Fiestas de la Victoria abre bajo las condiciones que se expresarán, un concurso para premiar la mejor composición coral adaptada á la siguiente poesía:

Marina

Lo cap llunyá blanqueja.
De la badia en la cendrosa plata,
La nau que balanceja
Ses airoses antenes hi retrata.
Sobre l'ona blavenca
Lo raig vermell del sol ponen tremola,
Y en lo cairell 's trenca
De la vela llatina que s'arbola.
Jau la costa adormida
Baix del núbol ruent de la bonança;
Mes la nau de ma vida
May veu lluir lo sol de la esperança.
JOSEPH LLUIS PONS.

Las condiciones para optar al premio son las siguientes:

1.ª Las composiciones que se presenten habrán de ser originales é inéditas, prefiriéndose en igualdad de mérito las que se inspiren en motivos populares de la región balear.

2.ª La composición se hará para voces solas.

3.ª El autor presentará al mismo tiempo que la partitura una reducción de la composición para piano solo.

4.ª Debiendo servir la composición premiada para concurso de orfeones, deberá ser de fácil ejecución.

5.ª Las composiciones se mandarán al señor Secretario del Ayuntamiento de Sóller antes del día 24 del presente mes en la siguiente forma:

En un pliego cerrado la composición con un lema cualquiera y sin firma alguna; en otro pliego cerrado y lacrado el nombre del autor y en el sobre el mismo lema del pliego de la composición.

El premio consiste en una colección completa y lujosamente encuadrada de las obras dramáticas para canto y piano de Wagner, que consta de doce

volúmenes y contiene las siguientes obras:

Rienci, Tanhauser, El buque fantasma, Lohengrin, Tristan é Iseo, Los maestros cantores, El oro del Rhin, Las Valkirias, Sidfrido, El crepúsculo de los Dioses y Parsifal.

Accesit á este premio, consistente en un diploma de mención honorífica.

*

La misma Junta abre también un concurso de orfeones bajo las siguientes bases:

Se ofrecen tres premios á los orfeones de la provincia que mejor ejecuten por orden de mérito la obra premiada en el concurso de composición y otro de libre elección.

Primer premio: consistente en un diploma de medalla de oro y una indemnización de doscientas pesetas.

Segundo premio: consistente en un diploma de medalla de plata y una indemnización de cien pesetas.

Tercer premio: consistente en un diploma de medalla de bronce y una indemnización de cincuenta pesetas.

Desde luego los orfeones que deseen tomar parte en el concurso pueden inscribirse por medio de carta dirigida al secretario del Ayuntamiento de Sóller y se les remitirá la composición del concurso inmediatamente después del fallo del Jurado calificador.

El concurso se verificará el domingo 16 de Mayo, por la noche, en la villa de Sóller.

*

Se ha invitado para que formen parte del Jurado á los señores D. Juan Marqués, D. Bartolomé Torres, Don Juan Albertí, Pbro, y organista de Sóller, y D. Antonio Noguera, presididos por D. Pedro Miguel Marqués.

Notas ciclistas

Las carreras de ayer

Ayer se verificaron, como estaban anunciadas, las carreras de 100 kilómetros por los socios de la *Unión Velocipédica Española*.

A eso de las cuatro de la madrugada ya empezaba á notarse en los alrededores del Jardín de la Reina, inusitada animación; los del *Veloz* por un lado y por otro los del *Círculo Ciclista y Centro Velocipedista*. A cada momento surgían de entre las sombras, ciclistas con sus máquinas que se agregaban á la comitiva.

A las 4 y media partieron con dirección á la carretera del Pont d'Inca, estableciendo cerca del kilómetro número 5, el punto de partida.

Los carreristas señores Vives (N.), Gurgui, Vives (C.), Riutort, Cortacans, Vives (J.), Pujó, Pascual, y Mayol, emprendieron la marcha á las 5 horas, 13 minutos de la madrugada.

Entonces los jueces y acompañantes se dirigieron á *Can Blau* situándose frente á dicho mesón los jueces de llegada Sr. Mestre, consul de la Unión Velocipédica, y el Sr. Pujó (F).

Extraordinario movimiento, reinaba en el trozo de carretera comprendida entre la ciudad á *Can Blau*; pasar y traspasar de bicicletas; carruajes que llegaban llenos de gente, ávida de presenciar la llegada de los corredores.

Una banda de música tocaba escogidas piezas en la terraza del mesón.

El héroe de las carreras fué Nicolás Vives que hizo el trayecto de los 100 km. en 3 h. 53 m. 55 s. Al llegar fué recibido con calurosos aplausos.

Vives (E.), Riutort y Pujó hicieron

la carrera en 4 h. y 27 m. los dos primeros y 4 h. 48 m. el último.

Cortacans, Gurgui y Mayol emplearon 5 h. y 16 m. el primero, 5 h. 22 m. el segundo y 5 h. 33 m. el último.

Joaquín Pascual empleó 6 h. 57 m.

José Vives abandonó la carrera á causa de haberse sentido indispuerto durante el trayecto.

SIXTO RADIO

La escuadra inglesa en Palma

A las nueve y media de esta mañana el vigía de Porto-pí ha puesto la señal de hallarse á la vista buques de guerra extranjeros.

Poco despues han aparecido en el horizonte los 12 buques de guerra que componen la escuadra inglesa del canal, los cuales en tres divisiones venían en demanda del puerto.

A las diez y tres cuartos han echado anclas frente á la Catedral, saludando el buque almirante á la plaza con los cañonazos de ordenanza, siendo contestados por los disparos del cuartel de S. Pedro. Aparecieron enseguida las banderas españolas en los castillos de S. Carlos, Bellver y en la Capitanía del puerto.

Han pasado á bordo del buque almirante el médico de Sanidad señor Berga, el vice-cónsul señor Bosch, el comandante del cañonero *Atrevida* y un ayudante del Capitán general.

Recuerdos mallorquines 12 de Abril 1750

Prosiguió la epidemia diezmando la población de la isla. Eran atacados los enfermos de unos delirios horribles, durante los cuales muchos se tiraban por las ventanas, ó atentaban contra su vida de muy diversos modos. Solía durar la enfermedad unos cinco días y terminaba casi siempre desgraciadamente. Continuaron las rogativas por razón de la peste y por la necesidad de lluvias todo el mes de Abril hasta los días primeros de Mayo que llovió copiosamente, celebrándose con tal motivo el día 12, la acostumbrada procesión de gracias en San Francisco de Asís, á la que concurrieron 1236 cirios y detrás más de 1000 mujeres. Estuvo el curso ó carrera de la procesión muy bien encortinada y adornada con profusión de cuadros representando á la Purísima Concepción y al Beato Ramón, y se dieron muchos gritos de «viva el Beato Ramón y la Inmaculada», siendo detenidos por patrullas de soldados algunos grupos de los que proferían aquellos vitores.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Santa Eulalia: exposición á las seis. A las diez, horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro: al anochecer, corona, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Montesión á las siete y media de la mañana se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.

AL á 0'35 pesetas el quintal, en el horno de Mancor.

Blanco y Negro

Combinación con La Almudaina

La notable revista madrileña que venimos sirviendo á nuestros lectores por medio de una combinación especial, se ha visto en la necesidad de alterar las condiciones del convenio, fundándose en razones que no han podido menos de convencernos.

Los gastos extraordinarios que hace dicho periódico para dar á todos sus números un interés siempre creciente; el lujo cada vez mayor de la impresión y de los grabados; el aumento que ha ido dando insensiblemente á sus páginas, desde que empezó la combinación; todo justifica el pequeño aumento de precio que, aun sin ganancia y solo como muestra de gratitud á sus favorecedores antiguos ha debido exijirles desde 1.º de Abril próximo.

Sin embargo de este pequeño aumento, los suscriptores de LA ALMUDAINA, recibirán todos los números de *Blanco y Negro*, incluso el número *Almanaque de carácter extraordinario*, con más de un 33 por ciento de ventaja sobre los suscriptores ó compradores directos, según puede verse por la siguiente comparación.

Suscripción á *Blanco y Negro*, un trimestre, 3 Ptas.

Suscripción á *Blanco y Negro* para los suscriptores de LA ALMUDAINA 2 Ptas.

Los suscriptores que no residan en el radio de esta ciudad, deberán añadir 50 céntimos de peseta por trimestre, importe del franqueo de los números.

Creemos que con estas condiciones, de todo en todo ventajosas, no solo no pierden nuestros abonados, sino que salen compensados por la creciente importancia y el mayor tamaño de la revista de que se trata.

Teatro Principal

Gran Compañía de ópera y opereta de Don Emilio Giovannini, que debutará el 18 de Abril de 1897.

LISTA DE LA COMPAÑIA

Directores artísticos.—Don Emilio Giovannini y don Gaetano Tani.

Maestros concertadores y directores de orquesta.—Don Francisco Rando y don Rodolfo Gonzaga.

Primeras tiple.—Aida Saroglia, Adelina Tani, Giovannina Coliva, Elena Tani, Amparo Obiol.

Segundas tiple.—María d'Alessandra y Amelia Pangrazy.

Tenores.—Ferdinando Arrigotti y Angelo Pomer.

Tenor cómico.—Eurico Grossi.

Baritono.—Manuel Carbonell.

Bajos.—Arturo Petrucci y Giovanni Meine.

Caricato.—Amilcare Ferrara.

Bufo.—Edoardo Gallino.

Segundas partes.—Eugenio Paroli, Gustavo Tani y Eduardo Pangrazy.

Veinte y seis coristas de ambos sexos.

Vestuario, Decoraciones, Archivo y atrezo, todo de propiedad de don Emilio Giovannini.

Secretario.—Roberto Pangrazy.

Abono para 30 funciones

PRECIOS

Por decenas.—Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entrada, 100 pesetas.—Id. plateas sin id., 80 id.—Id. primer piso sin id., 75 id.—Id. proscenios segundo piso sin id., 65 id.—Id. segundo piso números 10, 11, 12, 13 y 14 sin id., 55 id.—Id. segundo pi-

so sin id., 45 id.—Id. tercer piso sin id., 35 id.—Butaca sin id., 10 id.—Asientos de tertulia sin id., 4'50 id.—Delanteras de paraíso sin id., 4 id.—Lotes de diez entradas generales, 8 id.—Id. de paraíso, 6 id.

Diarios.—Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entrada, 14 id.—Id. plateas sin id., 12 id.—Id. primer piso sin id., 11 id.—Id. proscenios segundo piso sin id., 10 id.—Id. segundo piso números 10, 11, 12, 13 y 14 sin id., 8 id.—Id. segundo piso sin id., 6 id.—Id. tercer piso sin id., 4'50 id.—Butaca sin id., 1'50 id.—Asientos de tertulia sin id., 0'60 id.—Delanteras de paraíso sin id., 0'50 id.

Entrada general á localidades 1 peseta.—Al paraíso, 0'75 id.

Toda localidad pagará el impuesto del timbre que marca la ley.

Queda abierto el abono desde la publicación de esta lista á las horas de costumbre.

Orden de preferencia para su despacho.—Días 2, 3, 4, 5.—Para los señores accionistas y abonados á la última temporada.

Días 6 y sucesivos para los que gusten abonarse de nuevo.

Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

La empresa se reservará el derecho de aumentar los precios al público no abonado.

Boletín metereológico

Día 12 á las 9 de la mañana

Barómetro	762 6 mm.
Termómetro seco	14 0 grados
Id. húmedo	11 8 "
Máxima en 24 horas	24 8 "
Mínima en id.	9 2 "
Reflector	7 8 "
Dirección del viento	S.
Fuerza del viento sobre un m. cuadrado	5 8 kg.
Pluviómetro	0 00 mm.
Evaporómetro	4 0 "
Higrómetro	77 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del id. en id.	0 4 "

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 21 del actual, día de Romería al oratorio de Cocó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Inca á Binisalem parando únicamente en la Romería á las 1'30, 2'35, 3'30, 4'30, 5'30 y 6'30 tarde. De Binisalem á Inca parando únicamente en la Romería á las 2, 3'5, 4, 5, 6'5 y 7'5 tarde.

Nota.—Estos trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de pesetas 0'30 y 0'20 respectivamente.

Palma 1 Abril de 1897.—El Director General, Guillermo Moragues.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

Imp. de Amengual y Muntaner

DEVOCIONARIOS

Y

SEMANAS SANTAS

Se ha recibido un variado surtido de todas clases y precios desde 0'25 pesetas á 150 pesetas; en la librería de

Amengual y Muntaner—CADENA, 2